
 

 

 

 

Conselho Municipal da Pessoa Idosa de Sorocaba CMPI 

20ª Reunião Ordinária 

No dia 14 de setembro de 2023 deu-se a 20ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal 
da Pessoa Idosa de Sorocaba CMPI. A Presidente, Profa. Dra. Renata Hebling Marins, 
abre a reunião às 14h17min com a presença dos Conselheiros da Sociedade Civil, do 
Poder Público e convidados, conforme consta na Lista de Presença em anexo 
devidamente assinada por todos os presentes. Aprovada por unanimidade a 19ª ata 
referente à reunião do mês de agosto. Após a abertura formal, a Presidente Profª Drª 
Renata Hebling Marins passa a palavra para o secretário da Cidadania, sr. Clayton Cesar 
Marciel Lustosa, que informa que à SECID cabe apenas promover medidas para auxiliar o CMPI 
realizar as ações que deseja. O CMPI pode até pedir a opinião da SECID, se necessário, mas a 
decisão cabe ao CMPI. O secretário fala sobre o uso do fundo do Conselho: a deliberação do 
recurso cabe ao CMPI, e a doação recebida cai na conta do fundo e se transforma em recurso 
municipal. A SECID faz parte do processo para ajudar nos trâmites normais da Prefeitura. O 
recurso precisa passar por trâmites burocráticos e isso impacta no processo. Tudo passa pelo 
Jurídico, depois controladoria e cada etapa demora. A agilidade do processo não depende da 
Secretaria e sim dos processos municipais. Ter dinheiro em conta não significa que é só fazer um 
PIX. O Secretário informa que o que puder fazer para agilizar ele está à disposição e é parceiro do 
Conselho, sempre fazendo o correto conforme os procedimentos exigidos pela Prefeitura. Ele 
não tem intenção de travar os processos, pelo contrário, ajuda a maior quantidade possível de 
idosos, dentro do que é possível fazer. Fica à disposição para ajudar e o CMPI pode contar com o 
secretário da SECID, e conclui sua fala. Quanto ao Edital “Qualidade de Vida da Terceira Idade” 
não é usual abrir 4 vezes. A sugestão é abrir um novo, porque o mesmo foi aberto 3 vezes e a 
empresa errou todas as vezes. Para abrir novo edital, é necessário encaminhar carta ou ofício do 
Conselho para relançar pela 4ª vez e fazer tudo público. A decisão é do Conselho. Foi questionado 
se era para relançar e assumir a bronca ou fazer novo Edital? Marcos questionou sobre o 
orçamento do projeto, quem fez? Como chegou? Rosi e Edilene fizeram. Processo de compra 
não teve licitação, foi por edital de chamamento. Só empresas do 3º setor. Discussão plenária 
sobre relançar ou fazer novo edital. Houve votação com 01 voto para relançar e 10 votos pra 
novo edital. Sobre o concurso Miss e Mister, a presidente informou que o Conselho financiou o 
evento e buscou a adesão de parceiros que colaboraram voluntariamente, mas o CMPI não 
participou das demais decisões como acompanhantes, não opinou sobre colocar um jurado dos 
patrocinadores, não foi informado sobre a divulgação, enfim não houve participação entre as 
partes. A Presidente manifestou a insatisfação do Conselho com a forma como foi conduzida a 
preparação para o Miss e Mister. O secretário se desculpou e reforçou que o próximo evento 
deverá ser preparado com maior antecedência e mais comunicação entre as partes. Verificar se 
pode divulgar as empresas parceiras. Sobre a comissão de projetos: Foi falado que Rosi e Luciana 
da SECID estão disponíveis para auxiliar na elaboração e que ficou estabelecida uma comissão 



composta por: Vivian, Sílvia, Renata, Marlene, Sérgio, Nilcea e Edilene. E que será realizada 
umareunião na SECID, dia 21/09, às 14h, para explicar como se faz um projeto porque há muitos 
detalhes para cumprir. Entre as falas, foi mencionado sobre a Cartilha básica de Proteção básica 
e fortalecimento de vínculo para a pessoa idosa. Assim, verificar como elaborar o edital para 
mudar o projeto base. Na Plenária, alguns presentes se manifestaram sobre a divulgação das 
atividades do Conselho. Sobre a pauta de Comissão de Visita e Denúncia: Não teve denúncia no 
mês e nenhuma visita foi realizada. A entidade ASPEC foi cadastrada nesse mês. Sobre a pauta 
da Tesouraria. O conselheiro Sérgio informa verbalmente o saldo do Fundo no total de R$ 
4.245.324,31 e a doação da Receita Federal no valor de R$ 243.000,00. Continuando com a Pauta 
sobre a Comissão eleitoral: Foi constituída a equipe, Bárbara (FSS), Marlene (Coordenadoria do 
Idoso), Fabiana (CRI), Marcos (SEDETUR), para preparar as atividades com objetivo de realizar a 
votação que ocorrerá em dezembro para eleger os novos conselheiros. Também será verificada 
a necessidade da presença de um representante da OAB nessa comissão. A presidente Renata 
continuou com a pauta sobre o uso do carro do Conselho: fala sobre colocar regras para seu uso, 
mencionou que os custos são do Município, e que está disponível para qualquer secretaria que 
precise usar sempre que seja em benefício das pessoas idosas, mediante agendamento prévio e 
disponibilidade de agenda das atividades do Conselho. O comunicado deve ser oficial entre as 
secretarias para utilização do carro. E o relatório de uso e mapa dos kms percorridos devem ser 
entregues após uso. Será elaborado um Ofício sobre o uso do carro para todas as secretarias. E 
nessa Ata ratifica-se sobre o uso do carro, onde é estendido o uso a todas as secretarias. O uso 
do carro é deliberação do Conselho. Segue a fala sobre as atividades do Mês de outubro em 
parceiras com o CRI, que estão esperando autorização da SECID para divulgação. O coordenador 
da Chácara do Idoso, Marcelo, convidou a todos para a Festa Jovem Guarda, que acontecerá na 
Chácara, no dia 29/09. E para continuar com os comunicados, Renata divulga a todos os 
presentes sobre o Expo Fórum Longevidade, evento que acontecerá em São Paulo no último fim 
de semana do mês de setembro, e reforçou a importância de participar. Nada mais havendo a 
tratar, às 16h23min, a Presidente declarou encerrada e lavrada a 20ª Reunião Ordinária 
do Conselho Municipal da Pessoa Idosa de Sorocaba. 


